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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 7/5/2013 
Reunião Ordinária do dia 6 de maio de 2013 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
No dia seis de maio do ano de dois mil e treze, às nove horas e dez minutos, realizou-
se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano Jorge, em 
sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São Raimundo, 
nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco Gomes 
Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, eventualmente, pelos 
vereadores Sildomar Abtibol, do Partido Republicano Progressista (PRP), João 
Francisco de Miranda Soares, do Partido Trabalhista Nacional (PTN), e Luís Augusto 
Mitoso Júnior, do Partido Social Democrático (PSD); e secretariada pela vereadora 
Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do Partido Progressista (PP). 
PRESENTES, ainda, os vereadores Ednailson Leite Rozenha, Ewerton Campos 
Wanderley e José Mário Frota, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); 
Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano Brasileiro (PRB); 
Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); Francisco do Nascimento 
Gomes, Luís Hiram Moraes Nicolau, Isaac Tayah e Carmem Glória de Almeida 
Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); Álvaro João Campelo da Mata, do 
Partido Progressista (PP); Roberto Sabino Rodrigues, do Partido Renovador 
Trabalhista Brasileiro (PRTB); Arlindo Pedro da Silva Júnior, do Partido da Pátria 
Livre (PPL); Maurício Wilker de Azevedo Barreto, do Partido Humanista da 
Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira Nascimento, Luiz Alberto Carijó de 
Gosztonyi e Francisco Assis Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista 
(PDT); David Valente Reis, do Partido Social Democrata Cristão (PSDC); Marcel 
Alexandre da Silva, do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); 
Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Amauri Batista Colares, do Partido 
Social Cristão (PSC); Elias Emanuel Rebouças de Lima e Marcelo Augusto da Eira 
Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir José da Silva, Rosilene da 
Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido dos Trabalhadores (PT); 
Rosivaldo Oliveira Cordovil, Jairo Ribeiro Dias, Luís Felipe Silva de Souza e 
Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da 
Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do Partido Popular Socialista 
(PPS); Vilma Florenço Queiroz, Alonso Oliveira de Souza e Walfran de Souza 
Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do Partido 
Verde (PV). LICENCIADOS os vereadores Fabrício Silva Lima, do PRTB, na forma 
do art. 54, § 3.º, da Loman; e Francisco Plínio Valério Tomaz, do PSDB, na forma do 
art. 54, inciso IV, da Loman. AUSENTE o vereador Reizo Felício da Silva Castelo 
Branco Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB). Havendo quórum 
regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a 
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reunião e convidou os presentes para acompanhar a execução do Hino Nacional 
Brasileiro. Na sequência, a secretária, vereadora Socorro Sampaio, leu a Ata da 
sessão ordinária do dia trinta de abril do ano em curso. Em seguida, o Presidente 
declarou a solidariedade da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Manaus aos 
vereadores Hiram Nicolau e Reizo Castelo Branco, pelos ataques assacados contra 
os mesmos no jornal Maskate. O Presidente passou os trabalhos para o PEQUENO 
EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Hiram Nicolau, falou sobre a notícia 
publicada no jornal Maskate, dando conta de que ele e o vereador Reizo Castelo 
Branco foram flagrados embriagados pela Polícia Militar, portando droga, e de que 
teriam desacatado as autoridades. Prosseguindo, o orador exibiu bilhetes de viagem, 
atestando que estava fora de Manaus no momento da suposta abordagem. Ao final, o 
orador agradeceu as várias manifestações de solidariedade recebidas. Em Questão 
de Ordem, o vereador Luiz Alberto Carijó repudiou o ataque moral sofrido pelos 
vereadores Hiram Nicolau e Reizo Castelo Branco. Em Questão de Ordem, o 
vereador Wilker Barreto também repudiou o ataque moral aos vereadores 
supracitados. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota, ao se solidarizar com 
os vereadores agredidos pelo jornal Maskate, lembrou o episódio em que fora vítima 
de acusações infundadas feitas por um jornal, que havia noticiado uma matéria 
afirmando que o orador fora flagrado em boate gay, num comportamento típico de 
homossexual. Em Questão de Ordem, os vereadores Glória Carratte, Júnior 
Ribeiro, Roberto Sabino, Rozenha, Marcelo Serafim, Elias Emanuel, Arlindo 
Júnior, Marcel Alexandre, Rosivaldo Cordovil e Joãozinho Miranda solidarizaram-
se com os vereadores Hiram Nicolau e Reizo Castelo Branco. A seguir, o Presidente 
informou que a Casa reagiria fortemente contra o fato e que tomaria todas as 
providências necessárias nos âmbitos administrativo e jurídico. O segundo orador, 
vereador Mário Frota, falou sobre as acusações feitas contra a Prefeitura de Manaus 
por conta da suposta compra de gelo acima do preço de mercado, salientando a 
transparência da gestão Arthur Neto e a intenção dos secretários municipais 
comparecerem a Casa para prestar quaisquer esclarecimentos. O terceiro orador, 
vereador Rozenha, manifestou seu apoio ao pronunciamento do vereador Mário 
Frota, na defesa da administração Arthur Neto. Finalizando, o orador destacou a 
complexidade da logística de venda, armazenamento e entrega de gelo para atender 
às campanhas de vacinação. O quarto orador, vereador Elias Emanuel, comunicou 
que faria uma indicação ao governador Omar Aziz para que fosse utilizada a estrutura 
do Porto do São Raimundo como rodoviária, enquanto se constrói um novo prédio 
para a rodoviária. O quinto orador, vereador Ewerton Wanderley, repudiou os 
ataques aos vereadores Hiram Nicolau e Reizo Castelo Branco. Prosseguindo, o 
orador destacou a participação do prefeito Arthur Neto na defesa da Zona Franca de 
Manaus. O sexto orador, vereador Marcelo Serafim, falou sobre o concurso público 
da Fundação Dr. Thomas para os níveis médio e superior, salientando que os salários 
pagos tinham valor inferior aos pagos para os profissionais dos mesmos níveis que 
atuavam na Secretaria Municipal de Saúde, razão pela qual os profissionais de saúde 



 

 
ESTADO DO AMAZONAS 

Câmara Municipal de Manaus 

LEGISLATURA 2013 A 2016 

 3 

aprovados no concurso estavam optando por trabalhar onde eram remunerados 
satisfatoriamente. Finalizando, o orador antecipou que faria uma indicação ao Prefeito 
para reparar aquela situação, a qual ameaçava o atendimento dos idosos internos na 
referida fundação. A sétima oradora, vereadora Professora Jacqueline, condenou a 
forma de tratar os desiguais como iguais. Em Questão de Ordem, o vereador Isaac 
Tayah informou que os funcionários da Manausmed estavam em greve por falta de 
pagamento. O oitavo orador, vereador Walfran Torres, declarou solidariedade aos 
vereadores atacados pelo jornal Maskate, ressaltando que a imprensa séria era 
guardiã da democracia. O nono orador, vereador Luiz Alberto de Carijó, defendeu a 
administração Arthur Neto das acusações feitas por um jornal a respeito da compra 
de gelo com preço majorado, explicando que os valores não se limitavam ao preço do 
produto em si, mas de toda a logística de transporte em carro apropriado, com o 
intuito de distribuí-lo e armazená-lo em toda a cidade e zona rural. O décimo orador, 
vereador Roberto Sabino, conclamou a população de Manaus a se manifestar contra 
a violência instalada na cidade, ressaltando o comodismo diante do crescente número 
de crimes ocorridos em Manaus. O décimo primeiro orador, vereador Júnior 
Ribeiro, enalteceu a iniciativa do Governo do Estado em inaugurar o 29.º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP) no bairro Mauazinho. Continuando, o orador pediu às 
autoridades competentes que capturassem um maníaco que estava apavorando a 
população do referido bairro. O décimo segundo orador, vereador Rosilvaldo 
Cordovil, manifestou sua concordância com a sugestão dada pelo vereador Elias 
Emanuel quanto à necessidade de construção de um novo terminal rodoviário para a 
cidade de Manaus, salientando as péssimas condições de funcionamento do atual. O 
décimo terceiro orador, vereador Professor Samuel, solidarizou-se com os 
vereadores Hiram Nicolau e Reizo Castelo Branco pelas acusações feitas pelo jornal 
Maskate. Prosseguindo, defendeu administração Arthur Neto das acusações feitas 
por um jornal de superfaturamento na compra de gelo. O orador questionou os 
valores gastos na rotatória localizada nas imediações da Igreja da Restauração. O 
décimo quarto orador, vereador Professor Bibiano, exibiu o abaixo-assinado dos 
professores de Manaus, informando que a reivindicação da categoria havia dado 
origem à indicação, de sua autoria, destinada ao Prefeito de Manaus, com o propósito 
de solicitar um reajuste de quinze por cento no salário dos profissionais da área de 
educação, bem como dos valores pagos de auxílio-transporte e auxílio-alimentação. 
Concluindo, o orador comunicou que solicitaria toda a documentação relacionada à 
compra de gelo pela Prefeiura de Manaus. Em Questão de Ordem, o vereador 
Marcelo Serafim comunicou que o Secretário Municipal de Saúde, Evandro Mello, 
havia informado que enviaria a Câmara Municipal de Manaus toda a documentação 
do processo licitatório para a compra do gelo. O décimo quinto orador, vereador 
Alonso Oliveira, também se solidarizou com os vereadores Hiram Nicolau e Reizo 
Castelo Branco. O orador falou, ainda, sobre a transferência do Terminal de 
Desembarque de Pescado de Manaus para o prédio do Terminal Pesqueiro. 
Finalizando, o orador questionou as taxas cobradas dos pescadores. Em Questão de 
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Ordem, o vereador Wilker Barreto comunicou que a Manausmed estava funcionando 
normalmente. O décimo sexto orador, vereador Waldemir José, solidarizou-se com 
os vereadores Hiram Nicolau e Reizo Castelo Branco. O orador comunicou que 
solicitaria a realização de audiência pública para discutir as questões que impediam o 
funcionamento do Terminal Pesqueiro. Concluindo, o orador defendeu o 
estabelecimento de hora extra para que os professores planejassem suas aulas, 
informando que também solicitaria a realização de audiência pública para discutir 
aquilo. O décimo oitavo orador, vereador Gilmar Nascimento, colocou-se à 
disposição dos vereadores Reizo Castelo Branco e Hiram Nicolau com relação às 
acusações feitas pelo jornal Maskate. O orador sugeriu à presidência da Casa que 
criasse a Comissão de Coordenadoria Parlamentar. O décimo nono orador, 
vereador Marcel Alexandre, falou sobre o parecer contrário exarado ao projeto de lei, 
de sua autoria, relativo à cobrança de taxas de estacionamento. Ao concluir, o orador 
pediu apoio dos demais vereadores para derrubar o parecer contrário ao seu projeto. 
O vigésimo orador, vereador Felipe Souza, também se solidarizou com os 
vereadores Reizo Castelo Branco e Hiram Nicolau pelas acusações sofridas. O orador 
defendeu a gestão Arthur Neto da denúncia de superfaturamento na compra de gelo. 
O vigésimo primeiro orador, vereador Wilker Barreto, declarou solidariedade aos 
vereadores Hiram Nicolau e Reizo Castelo Branco e defendeu a administração Arthur 
Neto das acusações feitas quanto à licitação para a compra de gelo. Concluindo, o 
orador solicitou ao titular da Suframa, Thomaz Nogueira, que encaminhasse todo o 
dossiê sobre a Zona Franca de Manaus ao Congresso Nacional. O Presidente 
passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA e, observando o término do horário 
regimental, prorrogou os trabalhos até o encerramento da pauta. Na sequência, foi 
concedido pedido de vistas, solicitado pela vereadora Professora Jacqueline, do 
Projeto de Lei n. 007/2013, de autoria do vereador Professor Samuel, que “Dispõe 
sobre a criação de grupo multidisciplinar nas escolas municipais de Manaus”. Foi 
concedido pedido de vistas, solicitado pelo autor, do Projeto de Lei n. 017/2013, de 
autoria do vereador Marcel Alexandre, que “Veda a cobrança de valor pelo uso de 
estacionamento em estabelecimento particular de saúde”. Foi concedido pedido de 
vistas, solicitado pelo autor, do Projeto de Lei n. 044/2013, de autoria do vereador 
Roberto Sabino, que “Dispõe sobre a isenção da taxa de estacionamento a usuários 
que comprovem compras efetuadas no valor correspondente a pelo menos dez (10) 
vezes do valor da taxa de estacionamento em shoppings centers no município de 
Manaus e dá outras providências”. Foi concedido pedido de vistas, solicitado pelo 
vereador Luís Mitoso, do Projeto de Lei n. 049/2013, de autoria do vereador Junior 
Ribeiro, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade das casas de shows, de ambientes 
fechados, contratar profissionalmente ‘bombeiro civil’ e dá outras providências”. Foi 
concedido pedido de vistas, solicitado pelo vereador Marcel Alexandre, do Projeto 
de Lei n. 053/2013, de autoria do vereador Felipe Souza, que “Torna obrigatório o 
uso do Equipamento de Proteção Individual – EPI aos trabalhadores de postos de 
gasolina”. Foi concedido pedido de vistas, solicitado pelo vereador Marcel Alexandre, 
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do Projeto de Lei n. 076/2013, de autoria da vereadora Glória Carratte, que “Dispõe 
sobre o tempo máximo de espera nos caixas de supermercados e estabelecimentos 
congêneres e dá outras providências”. Foi concedido pedido de vistas, solicitado pelo 
vereador Marcel Alexandre, do Projeto de Lei n. 077/2013, de autoria do vereador 
Francisco da Jornada, que “Determina a remoção de postes de energia elétrica, que 
se encontram obstruindo as vias, calçadas, entradas e saídas de automóveis em 
garagens, residências ou comerciais, no âmbito da cidade de Manaus”. Foi retirado 
de pauta, a pedido da autora, o Projeto de Lei n. 069/2013, de autoria da vereadora 
Socorro Sampaio, que “Institui a disciplina curricular de Noções Básicas de Direito, 
destinada ao Ensino Fundamental, no município de Manaus e dá outras 

providências”.  Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão 

às doze horas e trinta minutos. E, para que conste, eu, ............................................... 
(José Antonio dos Santos Rodrigues), lavrei a presente Ata que, depois de lida e 
aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Manaus. 
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